

Discours des vœux – Abécédaire d'Argilliers (édition 2026)

Madame la conseillère départementale, chère Muriel,
Monsieur le conseiller départemental, cher Gérard,
Mesdames et Messieurs les représentants des autorités civiles et militaires, du monde associatif et économique, de la presse locale,
Chères Argilliéroises, Chers Argilliérois, chers amis,
Je suis très heureux de vous retrouver pour vous adresser, au nom de l'ensemble du Conseil municipal, nos vœux de santé, de bonheur et de sérénité pour 2026.

Cette année, cette cérémonie a inévitablement une tournure particulière puisque c'est la dernière de cette mandature. Et si je veux rester dans l'esprit et la lettre du droit électoral, à quelques mois d'échéances municipales, je ne dois en principe dans mon intervention ni vous parler des projets pour l'avenir, ni faire le bilan des actions entreprises par la municipalité sur les 6 années écoulées. Je me suis donc dit comment avais tu fais en 2020, et rappelez-vous pour ceux qui étaient là, je vous avais offert un abécédaire ! voici donc l'abécédaire 2026 qui retrace les moments forts de l'année écoulée ! Et promis, un abécédaire, ça se lit vite... enfin, presque !

A comme Argilliers

Notre village a vécu 2025 au rythme des rencontres, des fêtes et des initiatives qui nous rassemblent. Argilliers, c'est d'abord du lien et une proximité qui fait du bien. Tous les évènements organisés ont rappelé que le sourire est notre meilleur service public.

B comme Bibliothèque

Cercle de lecture mensuel, rencontres d'auteurs avec notamment la venue de Mathias Malzieu (chanteur du groupe Dionysos et écrivain), ateliers créatifs et passerelles avec l'école et la crèche : la bibliothèque a été un vrai cœur battant de la vie culturelle en 2025 et je tiens à souligner le dynamisme de l'équipe de bénévoles emmenées par Janna.

C comme Commune

Premier échelon de la démocratie, porte d'entrée du service public. On peut toujours discuter de sa taille, son nombre, mais le besoin de proximité, de solidarité et j'allais dire d'humanité n'a jamais été aussi prégnant. La commune, c'est la plus accessible des entités démocratiques. C'est la petite République dans la grande.

D comme Démographie

Selon les dernières données de l'INSEE, la population de la commune aurait chuté d'un peu plus de 6% sur les 10 dernières années. Il est indéniable que nous observons sur le territoire de l'Uzège Pont du Gard en général un vieillissement de la population. Cet état de fait, la municipalité l'a pris en compte dans la révision du PLU qui est en cours et qui devrait s'achever dans les prochaines semaines. Favoriser l'installation de jeunes couples par une offre diversifiée de logements à produire est un objectif. J'y reviendrai tout à l'heure.

E comme École

Cette année encore, les projets ont été nombreux pour notre petite école et ses 17 élèves emmenés par la toujours dynamique équipe de choc formée par Céline, la directrice, et Audrey, l'ATSEM, accompagnée par Sabrina sur les temps périscolaires.

Que ce soient les journées à thème, les venues régulières des Mamies Lectrices, les expositions et conférences auxquelles ils ont pu assister, les lectures partagées avec les enfants de la crèche, ou les spectacles proposés, nos petits élèves bénéficient de nombreuses occasions de s'ouvrir, de même que la sortie de fin d'année, financée par l'Association des Parents d'Elèves qui œuvre toute l'année pour le plaisir de chacun.

Et depuis la rentrée, le projet Jardiniers des Mots, en lien avec l'association La Fabrique des Curieux qui aboutira fin mai à une journée évènement...qu'ils seront ravis de vous faire partager !

F comme Fabriques au pluriel

D'abord, celle du Baron de Castille dont la restauration du cimetière s'est achevée en juillet 2025 : aérogommage, reprise des joints, remontage partiel du mur d'enceinte... Un patrimoine qui a retrouvé son éclat, et dont la mise en valeur devra se poursuivre pour que nos promenades retrouvent un supplément d'âme.

Autre Fabrique, celle des curieux, la nouvelle association qui a vu le jour en 2025 à l'initiative de Jannique Koeks. L'association a pour objet de promouvoir et d'offrir un accès à la culture pour tous les âges, en milieu rural par : Des événements, des ateliers, des spectacles, des projections, des expositions et des formations. La culture comme lien, le vivre-ensemble comme horizon, quelle belle philosophie que la

commune soutient et qui a vocation à s'ouvrir à l'échelle de notre territoire.

G comme Guerres

En 2020, j'écrivais : *Elles nous menacent de plus en plus. Dans un contexte mondial dégradé, Trump, l'Iran, Poutine, Erdogan... pratiquent l'escalade de la violence et menacent la paix. Plus que jamais nous devons agir pour la résolution non violente des conflits.* Pas de changement en 2026, les mêmes acteurs sont encore plus présents et les conflits loin d'être réglés. La vision du monde de l'autocrate Trump et de l'impérialiste Poutine menacent l'ordre international et promeuvent un retour aux sphères d'influence, rappelant les dynamiques du XIX^e siècle.

Face à ces tensions, notre village paraît bien petit... et pourtant, Argilliers incarne l'inverse : un lieu où le dialogue, la solidarité et la convivialité sont des valeurs vécues au quotidien. Ici, pas de murs ni de frontières, mais des ponts entre générations, des fêtes qui rassemblent, et une volonté de préserver la paix sociale. Dans un monde fracturé, notre responsabilité locale est de cultiver ce modèle : celui d'une communauté qui se parle, se respecte et avance ensemble.

H comme Habitants

Travailler ensemble pour moderniser notre village, c'est avant tout cultiver l'harmonie et la richesse des relations humaines.

L'engagement d'élu n'est jamais un long fleuve tranquille, mais vos encouragements nous ont donné la force d'avancer. Nous sommes fiers de notre petit village et heureux des liens tissés avec chacun d'entre vous.

I comme Intelligence Artificielle

L'IA fascine autant qu'elle interroge. Elle promet des avancées spectaculaires, mais soulève aussi des inquiétudes : perte de repères, atteinte à la vie privée, dépendance technologique... Jusqu'où laisserons-nous les algorithmes guider nos choix ? L'intelligence humaine doit rester le phare qui éclaire ce nouvel océan numérique.

J comme Jeunesse

Celle qui en 2025 a repris le bureau de l'association des Boissettiers avec à sa tête le nouveau président Nathan Nouvel. Merci donc à Corentin, Clara, Etienne, Claire et Louis de reprendre le flambeau de cette association qui anime le village depuis tant d'années ! Ils nous prouvent ainsi que même si en 2025, l'engagement citoyen des jeunes en France a connu des mutations significatives, les formes traditionnelles d'engagement ayant reculé, il existe encore dans nos villages une jeunesse soucieuse de ses traditions.

K comme Kaléidoscope

Soupes partagées en Janvier ; une initiative d'une habitante Marie Baud avec une belle réussite pour cette première, le loto des Boissettiers en Février, le carnaval de l'école en avril avec l'APE et la dynamique Laureen à sa tête, la 7^{ème} édition d'Argi Expo, du théâtre en Mai où la salle affichait complet pour assister à la représentation d'un malade très imaginaire jouée par la troupe Tous en scène de St Hilaire d'Ozilhan , un concert caritatif au profit de l'association OSE en mai toujours, le festival Méli-Mélo en juin avec chorale et bal trad, la Fête votive le 1^{er} week-end d'août, Nettoyons la nature avec nos voisins de St Maximin en octobre.

2025, c'était aussi ça à Argilliers ! un bel album photo collectif.

L comme Lien social

Le lien social est la sève qui fait vivre notre village. Associations, bénévoles, agents communaux : grâce à vous, Argilliers respire, se rassemble et partage. Chaque initiative, chaque geste de solidarité tisse un réseau d'amitié et de convivialité qui rend notre commune plus forte et plus humaine. En décembre, le traditionnel repas des aînés a illustré cette convivialité : un moment chaleureux qui rassemble les générations et renforce notre solidarité villageoise.

M comme Mémoire

Celle du village qui au mois de juin et à l'initiative d'un habitant, Michel Cathebras, a fait l'objet d'une conférence : Si Argilliers m'était conté. Conférence doublée d'une exposition reconstituant une école d'autrefois, qui ont attiré un public nombreux et intéressé ! Un livret a été tiré de cette conférence. Bien plus qu'un simple recueil : c'est un pont entre les générations. En rassemblant les souvenirs des anciens, Michel, dont la famille a marqué l'histoire d'Argilliers, a permis de préserver un patrimoine immatériel unique, fait de récits, de lieux et de traditions qui auraient pu sombrer dans l'oubli. Ce livret témoigne de la vie rurale des années 1950 à 1970, des gestes quotidiens aux grandes fêtes, et offre aux habitants d'aujourd'hui la richesse d'un passé partagé. Grâce à cette mémoire vivante, le village affirme son identité et renforce le lien intergénérationnel, faisant de l'histoire locale un trésor collectif à transmettre.

Ce livret qui fera prochainement l'objet d'un tirage sur papier glacé, sera distribué aux habitants et remis par la suite aux nouveaux Argilliérois.

Merci Michel !

N comme Naissances

Dans un contexte national marqué par une baisse préoccupante de la natalité, chaque naissance à Argilliers est une promesse d'avenir et un signe d'espoir. Accueillir de nouveau-nés et leurs familles, c'est affirmer que notre village se projette et se renouvelle. La commune s'engage à créer un cadre favorable à l'installation de jeunes couples : la crèche intercommunale et notre école sont des atouts précieux pour concilier vie familiale et professionnelle.

O comme OAP

L'Orientation d'Aménagement et de Programmation (OAP) est au cœur de la stratégie d'urbanisme d'Argilliers. Dans un contexte où la loi impose de réduire drastiquement la consommation d'espaces naturels et agricoles, la future OAP incarne notre volonté de concilier attractivité et sobriété foncière. Elle prévoit la création de 13 logements avec une densité maîtrisée et une intégration paysagère respectueuse de l'identité villageoise. Cette opération permettra de diversifier l'offre résidentielle, d'accueillir des jeunes ménages et de favoriser la mixité sociale. L'OAP s'inscrit dans une logique durable : limiter l'étalement urbain et anticiper les besoins démographiques pour maintenir nos services publics, notamment l'école.

À travers cette démarche, Argilliers affirme son ambition : **grandir sans se dénaturer.**

P comme PLU

En 2025, notre projet de Plan Local d'Urbanisme a franchi des étapes essentielles pour préserver ce qui fait la beauté et l'âme d'Argilliers :

son identité et son paysage partagé.

Après une présentation en réunion publique le **26 juin**, le conseil municipal a arrêté le projet et validé le bilan de la concertation le **10 juillet**.

Le dossier a ensuite été transmis aux partenaires institutionnels pour avis. Un commissaire enquêteur a été désigné et l'enquête publique s'est déroulée du **24 novembre au 26 décembre**, permettant à chacun de s'exprimer.

Prochaine étape : intégrer les conclusions du commissaire enquêteur avant l'approbation définitive par le conseil municipal. Une démarche qui nous engage collectivement pour l'avenir de notre village.

Q comme Quotidien

Bâtiments communaux, voirie, débroussaillage, ... Le quotidien, c'est l'essentiel. Merci à celles et ceux qui veillent aux détails qui changent la vie !

La qualité du service public, c'est notre priorité. Toute l'équipe municipale y est attachée et mobilisée, aux côtés du personnel communal. Ils ne sont que cinq, mais sans eux, rien ne fonctionnerait : **Michel et Michel** aux services techniques, **Valérie et Sabrina** au secrétariat, et Audrey qui assure la présence auprès des enfants à l'école.

Chaque jour, ils œuvrent pour : que les élèves soient accueillis dans les meilleures conditions, que nos rues restent propres et entretenues, et que chaque euro d'argent public soit utilisé avec rigueur. Leur engagement est discret mais indispensable : il mérite toute notre reconnaissance.

R comme Rigueur budgétaire

Rigueur et transparence : l'argent public, c'est sérieux – même quand on en parle avec le sourire. En 2025, nous avons maintenu notre engagement : **aucune augmentation des impôts locaux**. Dans un contexte budgétaire toujours plus contraint, la commune poursuit son **désendettement**, preuve qu'une gestion responsable est possible sans sacrifier la qualité des services. Chaque euro est compté, chaque décision réfléchie, pour préserver l'avenir d'Argilliers tout en respectant ses habitants.

S comme Solidarité

À Argilliers, la solidarité n'est pas un mot, c'est un état d'esprit. Elle se traduit par des gestes simples mais essentiels : entraide entre voisins, soutien aux associations, accompagnement des plus fragiles. Chaque initiative, petite ou grande, renforce le lien qui nous unit. Parce qu'un village, ce n'est pas seulement des rues et des maisons, c'est surtout des gens qui prennent soin les uns des autres. Et ça, c'est notre plus belle richesse !

T comme Traditions

À Argilliers, les traditions sont notre cœur battant. Chaque mois d'août, la fête votive rassemble petits et grands autour de moments uniques : les taureaux qui animent nos rues, la musique, les rires et la convivialité qui font l'âme de notre village. Et pendant que les taureaux passent... les boulistes, eux, restent ! Ils occupent la place toute l'année, veillant à ce que la convivialité ne soit jamais en vacances. Ces instants partagés sont bien plus qu'un rendez-vous

festif : ils sont le reflet de notre histoire et de notre joie de vivre ensemble.

U comme Uzège

Notre identité se nourrit de notre paysage, de notre culture et de nos voisins. En 2025, la **Communauté de communes Pays d’Uzès** a confirmé son dynamisme : après l’Ombrière, salle de spectacle désormais ancrée dans le territoire , l’ouverture en 2024 de la **crèche à Argilliers**, elle a réalisé **la piscine intercommunale à Uzès**, qui permettra à nos élèves d’apprendre à nager dans les meilleures conditions.

Et parce que la culture est aussi un horizon, la **Fabrique des Curieux** prépare son développement dans l’Uzège avec un projet enthousiasmant : un **festival des jeunes lecteurs du territoire**. Ces initiatives renforcent nos liens et enrichissent notre vie locale et illustrent notre volonté commune de répondre aux besoins des familles.

V comme Veni Vici

La 5^e édition de cet événement, désormais incontournable dans le paysage du trail gardois... et bien au-delà, a animé notre village tout au long de la journée du **8 novembre**. Plus de **9 000 inscrits** ont pris le départ des six parcours, sous un soleil estival qui a attiré une foule de suiveurs et de curieux... jusqu’à embouteiller les rues d’Argilliers ! Notre commune a apporté sa pierre à l’édifice avec un **ravitaillement convivial dans la cour de l’école**, assuré avec énergie et sourire par les bénévoles des **Boissettiers** et de la **Fabrique des Curieux**. Une belle démonstration que sport rime aussi avec solidarité et esprit de village !

W comme Watt

En 2025, Argilliers a fait le choix de la lumière... mais pas à n'importe quel prix ! En partenariat avec le syndicat d'électricité Terre d'Energie du Gard, nous avons renouvelé l'intégralité de notre parc d'éclairage public en **LED**. Depuis plusieurs années, la commune s'engage pour les économies d'énergie : rénovation et isolation des bâtiments, éclairages intérieurs en LED... et désormais, un pas de plus avec la modernisation de tous les **points lumineux**.

Ces travaux – passage en LED, rétrofit des lanternes et mise aux normes des coffrets – permettent un éclairage plus doux au cœur de la nuit, avec une baisse d'intensité jusqu'à **70 %**. Résultat : des économies importantes et une lumière juste ce qu'il faut... pour que les boulistes ne ratent pas le cochonnet !

Parce qu'à Argilliers, on aime briller... mais sans gaspiller.

X comme (anti)Xénophobie

Dans un monde traversé par des tensions, des conflits et des replis identitaires, Argilliers réaffirme son attachement à la **dignité de chacun**. Ici, on se parle, on se respecte, on vit ensemble. Notre village s'inscrit dans toutes les luttes contre les discriminations : qu'elles concernent l'origine, la religion, le genre ou le handicap. Parce que la paix et la fraternité commencent à notre porte, nous choisissons chaque jour l'ouverture plutôt que la peur, le dialogue plutôt que la haine. C'est notre manière de dire que l'humanité n'a pas de frontière.

Y comme Y'avait du monde

2025 fut généreuse en publics : des salles pleines pour les rendez-vous culturels, des rues animées pour la fête votive, des coureurs par milliers pour la Veni Vici, des curieux pour les événements de la Fabrique, et des moments partagés autour des repas, des concerts et des rencontres. Et, bien sûr, des bras en plus pour ranger après la fête – les meilleurs savent de quoi on parle ! Ces manifestations ne sont pas que des dates dans un calendrier : elles sont le souffle qui fait vivre Argilliers.

Z comme Zoom final

De **A à Z**, 2025 fut une année riche en actions, en rencontres et en émotions pour Argilliers. Chaque lettre de cet abécédaire raconte un morceau de notre vie commune : des projets structurants aux traditions qui nous rassemblent, en passant par la solidarité, la culture et la rigueur budgétaire.

Ce fil rouge ? L’engagement collectif, la convivialité et la volonté de préserver notre identité tout en regardant vers l’avenir. Merci à toutes celles et ceux qui, par leur énergie et leur sourire, ont fait de 2025 une année lumineuse pour notre village.

Voilà, chers Argilliérois, à défaut d’être exhaustif, je crois avoir mis l’accent sur l’essentiel des sujets importants pour notre commune et son actualité.

En vous renouvelant mes meilleurs vœux de santé, de bonheur et de réussite pour 2026, j’ai en même temps une pensée affectueuse pour ceux qui ont perdu un être cher et ceux qui se battent contre une maladie.

Vous me permettrez d'avoir un mot plus particulier à l'égard d'une personne qui vit ce soir sa dernière cérémonie des vœux en tant qu'élue après plus de 20 ans de mandats, c'est mon adjointe à la Culture, Christine Crouzier qui souhaite désormais se consacrer pleinement à sa famille. Merci Krikrou pour ton engagement au service des Argilliéroises et Argilliérois, pour toute ton énergie mise pour nous proposer des évènements culturels divers et variés et pour ton implication à la bibliothèque. On peut, je crois l'applaudir chaleureusement

Vous le savez, j'aime à conclure cette cérémonie de vœux par une citation et j'ai cette année emprunté à Louis Aragon ces vers dans la Rose et le Réséda :

*« Quand les blés sont sous la grêle
Fou qui fait le délicat
Fou qui songe à ses querelles
Au cœur du commun combat »*

En 2026, notre ‘commun combat’, c'est notre petite République dans la grande : notre commune et ce qui nous unit au quotidien.

Je vous souhaite à toutes et à tous une très belle année 2026 !
Vive Argilliers, vive la République et vive la France !